

八幡の風

生活を振り返る ~全国学力・学習状況調査より~

期末テストが終了し、2学期も残すところあと1か月ほどとなりました。文化祭などの大きな行事が終わり、目標を見失いがちになるところですが、これから年度末までの数か月は、日常の中学校生活を充実させる大切な期間です。

ここで、本年度の全国学力・学習状況調査の結果から、東観中学校の特徴的な点をいくつか紹介しておきます。

生徒のみなさんは、自分自身を振り返るきっかけとしてみてください。

生徒への質問のうち、

「人が困っているときは、進んで助けていますか」



という質問に対して、「当てはまる」と答えた生徒は、全国や三重県よりも大きく上回っています。他にも、

「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」



「友だちと協力するのは楽しいと思いますか」

といった質問に対しても、高い結果となっています。仲間を大切にしようとする気持ちや、献身的に人のために尽くそうとする意識の高さは、東観中学校の生徒の強みであると言えます。

一方で、

「自分には、よいところがあると思いますか」



「難しいことでも、失敗を恐れないで挑戦していますか」

といった質問に対しては、全国や三重県よりもやや低い結果となっていました。人に対する優しい気持ちをもっている反面、自分に自信がもてず、チャレンジすることに苦手意識がある傾向が伺えます。

生活面では、



「自然の中で遊ぶことや自然観察すること」

「地域の大人に勉強やスポーツを教えてもらったり、一緒に遊んでもらったりすること」

「地域の行事に参加すること」

に関する質問について、高い結果となっており、自然と触れあったり、地域の中で過ごしたりする時間が充実していることが特徴であると言えます。

一方で、

「学校の授業以外に、普段、1日あたりどれくらいの時間、勉強をしますか」

という質問に対しては全国や三重県とほぼ同じ結果でしたが、

「普段、1日当たりどれくらいの時間、テレビゲームをしますか」

「普段、1日当たりどれくらいの時間、携帯電話やスマートフォンで

SNS や動画視聴などをしますか」

という質問に対しては、全国や三重県に比べ多くの時間を費やして

いることが分かる結果となっていました。

「毎日、同じくらいの時刻に寝ていますか」

という質問に対する結果が低かったこととあわせて、帰宅後の時間の使い方と、睡眠時間の確保が課題となりそうです。



学力の面では、国語、数学、理科ともに全国や三重県の平均をやや下回っていました。特に思考・判断・表現を苦手とする傾向にあり、

「自分の考えを発表する機会では、自分の考えがうまく伝わるよう、

資料や文章、話の組み立てなどを工夫して発表していましたか」



「学級の生徒との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、

広げたりすることができますか」

といった質問に対して、全国や三重県の平均を下回る結果となっています。

これらの結果は、あくまでも平均値です。必ずしも個々の生徒にすべて当てはまるものではありませんが、もし当てはまるものがあれば、自分自身を振り返るきっかけとしてみてください。

もちろん、東観中学校の教職員も、こうした結果や分析をもとに、生徒のみなさんが強みを伸ばし、弱みを克服できるよう、授業や生活指導の在り方を振り返り、改善を図り続けます。

またご家庭においても、こうしたことを話題にしていただければ幸いです。

《12月の予定》

12月 1日（木）・2日（金）	フリー参観
4日（日）	廃品回収
19日（月）～22日（木）	保護者懇談会
21日（水）	給食終了
23日（金）	終業式

